

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 64 (1984)
Heft: 3

Vorwort: Éditorial : la nuit américaine
Autor: Ullmann, Gérard

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA NUIT AMÉRICAINE

Les Jeux Olympiques, édition 1984, ont donné à l'Amérique l'occasion d'un grand festival patriotique.

La réélection future et quasi certaine du Président Reagan en sera une autre.

L'essence de la popularité de M. Reagan dérive de trois qualités : optimisme et keynésianisme chez soi et assurance à l'extérieur.

Nous laisserons le soin aux spécialistes de juger les impacts de la politique étrangère. Seule la politique économique retiendra notre attention.

Il y a 4 ans, M. Reagan avait été élu sur la base d'un programme monétariste bien défini : dans le cadre d'un budget équilibré, il fallait contrôler l'économie en agissant sur la seule croissance de la masse monétaire. Ses plans respectaient bien la philosophie républicaine toute parée de conservatisme, de prudence et d'austérité.

Or que voit-on aujourd'hui ? Six cent mille entreprises, pour la grande majorité des PME, verront le jour cette année. L'Amérique, il est vrai, a renoué avec la prospérité grâce, d'une part à une politique anti-inflationniste de la réserve fédérale sur laquelle le Président Reagan a peu de contrôle, et d'autre part à une hausse de la production poussée par l'énorme déficit budgétaire dont le Président peut assumer l'entièvre responsabilité.

Cette politique a un nom : le « turbo-keynésianisme ».

Voilà un président républicain qui applique une politique qui a fait traditionnellement la force du Parti démocrate ; rappelons-nous le New Deal et le plan Marshall.

M. Jean-François Truffaut, dans la « Nuit Américaine », ne nous montrait-il pas comment, grâce à un jeu d'objectifs, une manière de filmer, pour ne pas dire de voir, on faisait la nuit en plein jour ?

Le 7^e Art, maître de la confusion des plans, a l'habitude de travestir la réalité ; la politique ; l'économie.

Souvenons-nous que Truffaut était français.

Gérard ULMANN